

Schiffsbaukunst im Alterthum.

Von W. Koebell.

Wohl Jeder, der zum ersten Male noch einer großen Seefahrt kommt und daselbst Gelegenheit findet, unsere modernen, gemalten Schiffen zu beschauen, wird jedenfalls über die außerordentliche Größe derselben und die vielfältigen inneren Einrichtungen staunen.

Unwillkürlich drängt sich hierbei der Gedanke auf, daß der Menschengeist das Mögliche geschaffen zu haben scheint und in den Schiffsbauten früherer Zeiten länger in den Schatten geblieben hat.

Die ältesten Schiffe waren in der That nicht viel größer als die heutigen, die aus dem Alterthum herübergekommen sind. Die Schiffsbaukunst im Alterthum war nicht weniger als heute, im Grunde genommen, dasselbe.

Schmiedewerkstätten ununterbrochen arbeiten, auch aus allen Hosen Eisen, Stahl, Löss und Ziegel kommen.

Auf dem Schiffe hatte unter Archimedes die obere Leitung der Arbeiten. Hierum kam täglich zu der Arbeit und versetzte die Arbeiter durch seine Begleitung an.

Dieses Schiff hatte drei Stockwerke. Seine Füßböden bildeten aus bunten Steinen eine bewundernswürdige Mosaik, welche den ganzen Lebenslauf Homers und mehrere Scenen seiner Uebe darstellte.

Die Schiffe des Alterthums waren nicht weniger als heute, im Grunde genommen, dasselbe. Die Schiffsbaukunst im Alterthum war nicht weniger als heute, im Grunde genommen, dasselbe.

Webe, der Hofzwerg des Königs Stanislaus von Polen.

Einer der merkwürdigsten Miniaturmaler, welche die Geschichte kennt, war Webe, der Hofzwerg des Königs Stanislaus von Polen. Er war das Kind eines armen Bauern aus dem Großherzogthum Polnien und wurde im Jahre 1741 geboren.

lasse, und als jener heimkehrte, trug er eine ansehnliche Summe Geldes dafür nach Hause mit dem tröstlichen Bewußtsein, daß er einen wohlwollenden Beschützer für seinen Sohn gefunden, der den Eltern viel Sorge bereitet hatte.

Die Mutter dachte sich indess nicht so leicht von ihrem Kinde trennen. Ihr war der kleine Hans Herz gewachsen, darum bestand sie darauf, sich am Hofe nach seinem Ergehen zu erkundigen.

So kam es, daß er selbst seine Mutter nicht wieder erkannte, obgleich erst kurze Zeit seit der Trennung vergangen war. Doch Webe hatte ein dankbares Herz und er liebte alle, die freundlich zu ihm war, daher wollte er seine Mutter, als sie in ihr Dorf heimkehrte, nicht wieder von sich lassen.

Die Welt zu nichte nahe war, zum Spielzeug für seinen königlichen Wohlthäter, der sich mit ihm die Zeit vertreiben und der ihm bei mancherlei Sorgen und Ueberraschungen die Hauptrolle spielte.

Der Ruf von den ungeschicklichen Eigenschaften des kleinen Mannes war weit verbreitet und veranlaßte ihn mancherorts zu weichen, bis er endlich in ein kleines Haus auf Röhren mit verschiedenen Zimmern, die seiner Größe angemessen und mit niedlichen Sachen ausgestattet waren.

Die Welt zu nichte nahe war, zum Spielzeug für seinen königlichen Wohlthäter, der sich mit ihm die Zeit vertreiben und der ihm bei mancherlei Sorgen und Ueberraschungen die Hauptrolle spielte.

Die Welt zu nichte nahe war, zum Spielzeug für seinen königlichen Wohlthäter, der sich mit ihm die Zeit vertreiben und der ihm bei mancherlei Sorgen und Ueberraschungen die Hauptrolle spielte.

Eine auffallende Erscheinung war es, daß kurz vor seinem Tode seine Geisteskräfte plötzlich wieder auflebten und er sich an Vergangenes wieder erinnerte.

Concurrenten.

„Ist der Herr Reichsapfel vielleicht zu sprechen?“ Der Commis müßte den Fragenenden oben bis unten, um dann abwärts zu den Eingängen.

„Behauere sehr. Derselbe ist augenblicklich nicht zu Hause.“ Dann darf ich Ihnen wohl meine Karte hier lassen.

„Woher kommen Sie?“ „Da kommen Sie vergeblich. Unser Bedarf ist völlig gedeckt.“ „Nun, ich kann ja einmal wiederkommen, wenn der Herr Chef selbst zugegen ist.“

„Wenn Sie wollen, gewiß.“ „Empfehle mich.“ „Gleichfalls. Adieu.“ Kaum hatte der Reisende die Thüre geschlossen, als eine Klingel erklingte; das Geleit, das den Commis in das Privat-Comptoir des Herrn Balbek rief.

„Woher kommen Sie?“ „Da kommen Sie vergeblich. Unser Bedarf ist völlig gedeckt.“ „Nun, ich kann ja einmal wiederkommen, wenn der Herr Chef selbst zugegen ist.“

„Wenn Sie wollen, gewiß.“ „Empfehle mich.“ „Gleichfalls. Adieu.“ Kaum hatte der Reisende die Thüre geschlossen, als eine Klingel erklingte; das Geleit, das den Commis in das Privat-Comptoir des Herrn Balbek rief.

„Woher kommen Sie?“ „Da kommen Sie vergeblich. Unser Bedarf ist völlig gedeckt.“ „Nun, ich kann ja einmal wiederkommen, wenn der Herr Chef selbst zugegen ist.“

„Ist ebenfalls.“ „Ich traf Sie nicht zu Hause.“ riefen Beide zusammen. „Und da wollte ich Sie hier erwarten.“

„Ist ebenfalls.“ „Ich hielt noch immer die Revolver in die Höhe, wußte aber gar nicht, was er dazu sagen sollte.“ „Ich hielt meinen Concurranten für einen Dieb.“

„Ist ebenfalls.“ „Ich hielt noch immer die Revolver in die Höhe, wußte aber gar nicht, was er dazu sagen sollte.“ „Ich hielt meinen Concurranten für einen Dieb.“

„Ist ebenfalls.“ „Ich hielt noch immer die Revolver in die Höhe, wußte aber gar nicht, was er dazu sagen sollte.“ „Ich hielt meinen Concurranten für einen Dieb.“

„Ist ebenfalls.“ „Ich hielt noch immer die Revolver in die Höhe, wußte aber gar nicht, was er dazu sagen sollte.“ „Ich hielt meinen Concurranten für einen Dieb.“

„Ist ebenfalls.“ „Ich hielt noch immer die Revolver in die Höhe, wußte aber gar nicht, was er dazu sagen sollte.“ „Ich hielt meinen Concurranten für einen Dieb.“

„Ist ebenfalls.“ „Ich hielt noch immer die Revolver in die Höhe, wußte aber gar nicht, was er dazu sagen sollte.“ „Ich hielt meinen Concurranten für einen Dieb.“

Als er 34 Jahre alt war, war er der gelehrteste Dichter. Burns' erster Band Gedichte wurde veröffentlicht, als er 27 Jahre alt war.

Mit 27 Jahren kommandirte Napoleon die Armeen in Italien. Mit 35 Jahren war er Kaiser. Bei Waterloo war er 46 Jahre alt.

Mit 33 Jahren nahm Tennison den hohen Rang ein, den er bis zu seinem Tode einhielt. Als er 17 Jahre alt war, fing Hamilton seine öffentliche Laufbahn an.

Mit 21 Jahren trat Bilderforce in das Parlament ein. Wilhelm von Orange kommandirte mit 23 Jahren die Armeen an der französischen Grenze.

Der junge Pitt trat mit 21 Jahren in's Parlament; mit 23 war er Vize-Kanzler; mit 26 erster Finanzminister und nachher noch lange das mächtigste der ungetrübten Häupter Europas.

„Du kennst doch den Kaufmann Schnippen?“ „Ob ich den kenne! Ohne Zweifel ist er ein gewiegter Geschäftsmann!“

„Ob ich den kenne! Ohne Zweifel ist er ein gewiegter Geschäftsmann!“ „Ja, sein Geschäftsumsatz soll ein bedeutender sein!“

„Ob ich den kenne! Ohne Zweifel ist er ein gewiegter Geschäftsmann!“ „Ja, sein Geschäftsumsatz soll ein bedeutender sein!“

„Ob ich den kenne! Ohne Zweifel ist er ein gewiegter Geschäftsmann!“ „Ja, sein Geschäftsumsatz soll ein bedeutender sein!“

„Ob ich den kenne! Ohne Zweifel ist er ein gewiegter Geschäftsmann!“ „Ja, sein Geschäftsumsatz soll ein bedeutender sein!“

„Ob ich den kenne! Ohne Zweifel ist er ein gewiegter Geschäftsmann!“ „Ja, sein Geschäftsumsatz soll ein bedeutender sein!“

Grete, Schab, ohne Z, legt vor